



**UNIVERSIDAD TÉCNICA ESTATAL DE QUEVEDO**

*Facultad de Ciencias Agropecuarias*

*Escuela de Ingeniería en  
Administración de Empresas Agropecuarias*

# **TESIS DE GRADO**

**Previa la obtención del Título de Ingeniero  
en Administración de Empresas  
Agropecuarias**

**Análisis Socio-Económico del Cultivo de Maracuyá  
(Passiflora edulis) en la zona del Cantón Quevedo**

## **AUTORES:**

**Judith Mercedes Abid Onofre  
Nery Alexandra Pazos Pazos**

## **DIRECTOR:**

**Ing. Msc. Ignacio Sotomayor Herrera**

**Quevedo - Los Ríos - Ecuador**

**1999**

### VIII. RESUMEN

La presente investigación, se realizó en el Cantón Quevedo y sus áreas de influencia, que comprende los Cantones de Buena fé, Valencia, San Carlos, El Empalme y Mocache con el objetivo principal de Analizar la Situación Socio – Económico de los productores asociada a la explotación del maracuyá .

Cuya posición geográfica es 79° 21 de longitud oeste y 01° 06 de latitud sur. La zona presenta las siguientes características agroclimáticas : Temperatura media anual de 24°C, Humedad relativa de 84%, Heliofanía 850 horas/luz/año, siendo los meses de febrero, abril, mayo los de mayor luminosidad. La precipitación media anual es de 2000 mm. ( Según Estación Meteorológica INHAM).

El estudio se lo realizó en base a 300 agricultores dedicados a la cultivo de maracuyá, de los cuales se tomo el 10 % de intensidad de muestreo de la población bajo un muestreo simple aleatorio.

En las fincas se encontró que además de maracuyá poseen otros cultivos como : arroz, soya y maíz de rápida producción y de ciclo perenne como : plátano, palma africana, café y frutales. Existiendo también especies maderables.

La población es de bajo nivel Socioeconómico debido al escaso ingreso y deficiente nivel educacional, existen oportunidades de mejorar los sistemas de producción agropecuaria predominantes en la zona bajo estudio.

A pesar que el cultivo de maracuyá se lo explota desde hace mucho tiempo el productor no ha recibido asesoramiento técnico, que le permita mejorar el manejo de sus plantaciones. es necesario darle énfasis al manejo del cultivo con prácticas de control preventivo de enfermedades, y aplicando nuevas tecnologías.

La asociación más frecuente que se encuentran en las fincas productoras de maracuyá es cacao – café – plátano, que es una fuente de ingreso seguro que tienen las familias para satisfacer necesidades básicas ( vestido, salud, educación, etc ).

Se recomienda fortalecer las organizaciones campesinas como un medio de mejorar todo el proceso de la producción que les permita elevar la calidad de vida a los agricultores.

## SUMMARY

The present investigation, was carried out it in the canton Quevedo and its influence areas that she/he understands the Cantons of. Good fé, Valencia, san Carlos, The Emplame and Mocache with the main objective of Analyzing the Situación Socio - economic associated to the exploitation of the maracuyá.

Whose geographical position is 79° 21' of longitude west and 01° 06' of south latitude. The area presents the following characteristic agroclimáticas: Annual half temperature of 24°C, relative Humidity of 84%, Heliofanía 850 hours / light / year, being the months of February, April, May those of more brightness. The annual half precipitation is of 2000 mm. (according to Estación Metereologica INHAM).

The study was carried out based on 300 farmers dedicated to the maracuyá cultivation, of which I take 10% of intensity of the population's sampling under an aleatory simple sampling.

In the properties it was found that besides maracuyá they possess other cultivations like: rice, soya and míz of quick production and of perennial cycle as: Banana, African palm, coffee and fruit-bearing, also inside their properties species maderables exists.

The population is of socioeconomic low level due to the scarce entrance and faulty educational level, oportunidaes exists of improving the predominant systems of agricultural production in the area under study.

To weigh that the cultivation exploits it to him for a lot of time the producer she/he has not received technical advice that allows him to improve the handling of its plantations, it is necessary to give emphasis to the handling of the cultivation with you practice of preventive control of illnesses, and applying new technologies.

The most frequent association that you/they are in the properties maracuyá producers is also cocoa - coffee - banana that is an entrance source for sure they have the family for satsifacer basic necessities (dress, health, education, etc).

Also to strengthen the rural organizations as a means of improving the whole process of the production that allow famers.